
Polícia Página 6

Rio Negro enche 19 cm 
por dia em Manaus

R$

0,50
R$

0,50
Ano 7  Nº 3089

terça-feira
19 | Novembro | 2024

Projeto da 
anistia do 
8/1 divide 
Congresso

Brasil encara 
Uruguai pelas 
Eliminatórias

Política  Página 2

Esporte  Página 8

Cidade   Página 4

Trecho da Mário 
Ypiranga é 

liberado para 
tráfego

Homem é 
preso após ser 

denunciado 
pela mãe

Gatas Página 11

Cidade   Página 4 Polícia Página 6

Homem é executado 
com mais de 20 tiros

Ma
rci

a B
eie

rsd
orf



Projeto da anistia deve ser 
votado apenas em 2025

2

 Divulgação

Vestígios do 8 de Janeiro um ano depois dos atos golpistas

DE OLHO 
NO PODER

NÃO CURTIR   

  

O tráfico de drogas que 
acaba com famílias em 
Manaus. Na segunda-fei-
ra (18), um homem de 20 
anos foi preso após mãe 
do indivíduo o denunciar 
por ameaça. Conforme a 
delegada Patrícia Leão, a 
mãe relatou a violência 
do filho, que faz uso de en-
torpecentes. No momento 
do registro da ocorrência, 
foi verificado que o ho-
mem tinha um mandado 
por tráfico de drogas.

A atuação da Prefeitura 
de Manaus, que abriu um 
dos principais corredo-
res viários de Manaus, a 
Avenida Mário Ypiranga 
Monteiro após obras. Os 
serviços de implantação 
da nova rede de drena-
gem no trecho desni-
velado, que passa sob o 
igarapé do Bindá, foram 
concluídos após três dias 
de trabalho intenso. Du-
rante esse período, mais 
de 100 trabalhadores atu-
aram de forma ininter-
rupta para implantar 80 
aduelas, superando

Para incentivar e ampliar 
o acesso dos alunos da rede 
pública estadual às iniciati-
vas de ciência e tecnologia, 
o deputado estadual Rober-
to Cidade (UB), presidente 
da Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam), 
teve transformada na Lei 
Ordinária nº 7.082/2024, a 
proposta que cria a Políti-
ca de Incentivo à Iniciação 
da Pesquisa Científica para 
Estudantes da Rede Pública 
Estadual de Ensino. De acor-
do com a Lei, os estudantes 
da educação básica da rede 
pública estadual de ensino 
serão estimulados à inicia-
ção científica, por meio do 
protagonismo no processo 
de construção e reconstru-
ção de conhecimento em 
favor do bem comum.

 

detonou as bombas próximo 
ao STF. Muitos têm dúvidas 
sobre o financiamento do 
atentado e as conexões do 
extremista. Se as investi-
gações apontarem qualquer 
relação com o 8 de janeiro, 
a anistia será enterrada de 
vez. Do contrário, haverá 
mais segurança para votar 
algo do tipo — o que não é o 
caso no momento.

Espera
O problema é que, para 

os bolsonaristas, aguar-
dar essa investigação 
pode representar mais 
de um ano, uma vez que 
as autoridades ainda não 
definiram prazo para ter-
minar as apurações. A 
Polícia Federa (PF) está 
analisando o celular de 
Francisco e, a partir daí, 
não está descartada a 
abertura de novas linhas 
para prosseguir com o 
rastreio de possíveis aju-
dantes ou financiadores. 
Por isso, a ideia de inte-
grantes do PL é cobrar a 
apreciação da proposta o 
mais rápido possível.

Na semana passada,o de-
putado Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP) disse que havia uma 
“tentativa de manipulação 
e distorção inaceitável” do 
atentado, com o “propósito 

malicioso de atrapalhar o 
andamento do projeto de lei 
da anistia”. A deputada Bia 
Kicis (PL-DF) disse que só 
apoiará um candidato a pre-
sidente da Câmara que se 
comprometa com a anistia. 
“Vão tentar usar esse suicí-
dio, um ato isolado, para ten-
tar barrar a anistia, mas não 
vamos permitir”, afirma.

A exigência de Bia não 
ecoa em todo o PL nem nos 
partidos de centro. Até por-
que, antes de exigir a vota-
ção do PL, é preciso quebrar 
o bloqueio dos líderes à tra-
mitação do texto.

Da mesma forma que o 
PL põe em campos opostos 
o atentado a bomba e o pro-
jeto da anistia, partidos des-
vincularam a eleição para 
presidente da Câmara dessa 
mesma anistia. O líder do 
Republicanos, Hugo Motta 
(PB), tem dito a aliados que a 
questão cabe a Arthur Lira.

Os bolsonaristas têm dois 
PLs em tramitação para 
buscar a anistia dos en-
volvidos no 8 de janeiro. O 
primeiro, relatado pelo de-
putado Rodrigo Valadares 
(União-SE), foi apresentado 
em 2022 pelo então deputa-
do Vitor Hugo (PL-GO) para 
anistiar quem bloqueou ro-
dovias no dia da eleição ou 
cometeu outros crimes re-

lacionados ao pleito daquele 
ano. Valadares incluiu em 
seu parecer os envolvidos 
nos atos golpistas. Houve 
uma tentativa de votação 
da proposta em outubro, 
mas, na data da apreciação 
na Comissão de Constitui-
ção e Justiça da Câmara, 
Lira retirou o texto de lá e 
criou a comissão que não 
foi instalada.

A outra proposta foi apre-
sentada ao Senado por 
Hamilton Mourão (Repu-
blicanos-RS). Três projetos 
apresentados posterior-
mente terminaram apensa-
dos ao do senador.

Ato contra anistia
A bancada do PSOL na 

Câmara informou que fará 
na terça-feira (19) um ato 
pelo arquivamento do PL da 
anistia, que concede perdão 
aos condenados pelos atos 
golpistas do 8 de janeiro. A 
legenda divulgou que parla-
mentares de outros partidos 
também devem participar.

O ato “Sem Anistia” está 
marcado para às 14h de ter-
ça, no Hall da Taquigrafia da 
Câmara dos Deputados, em 
frente ao busto de Rubens 
Paiva, ex-deputado federal, 
cassado e preso pelo regime 
militar, cujo corpo foi dado 
como desaparecido em 1971.
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O projeto de Lei da anis-
tia para os envolvidos no 8 
de janeiro entrou no rol das 
propostas que os líderes 
no Congresso até admitem 
avaliar, mas o farão num 
futuro distante. Um grupo 
defende que seja apreciada 
somente depois das investi-
gações sobre o atentado ao 
Supremo Tribunal Federal. 
Outro, que seja apenas em 
2025. De concreto, há ape-
nas a pressão de parte do PL 
para dar celeridade à maté-
ria. Já a bancada do Psol pre-
para ato contra o projeto da 
anistia.

Porém, até aqui, os líderes 
sequer indicaram os inte-
grantes da comissão espe-
cial que o presidente da Câ-
mara, Arthur Lira (PP-AL), 
prometeu criar para avaliar 
o texto. E a contar pela dis-
posição dos partidos, não 
há tempo hábil. “Acho difícil 
analisar, faltando menos de 
um mês para o recesso. A 
prioridade deste final de ano 
será o Orçamento”, adianta 
o líder do União Brasil, El-
mar Nascimento (BA).

O deputado é um dos que 
ainda não indicou os in-
tegrantes da comissão e 
pretende deixar o assunto 
para 2025. Esta semana, por 
exemplo, com o feriado na 
quarta-feira, o Congresso só 
deve até terça-feira. Depois, 
terá praticamente mais 20 
dias úteis de trabalho. “Não 
tem nada a ver com as ex-
plosões, mas, simplesmen-
te, não temos mais tempo 
de votar esse assunto”, frisa 
Elmar.

Enquanto o líder do União 
Brasil menciona a priorida-
de às leis orçamentárias e 
desvincula o 8 de janeiro 
de 2023 do atentado da se-
mana passada — como os 
bolsonaristas —, outros não 
querem apreciar o projeto 
porque preferem esperar as 
investigações sobre Fran-
cisco Wanderley Luiz, que 



 

Regulamentação das redes 
sociais ganha força no STF

Divulgação 

Ministro Alexandre de Moraes durante sessão plenária do Supremo Tribunal Federal
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STF e a crise da democracia: 
reflexões e respostas”.

Ele fez um histórico sobre 
o crescimento das redes so-
ciais e citou estudos que indi-
cam possível uso deliberado 
de algoritmos nas platafor-
mas para direcionamentos 
de interesses econômicos e 
políticos.

“A culpa é das redes so-
ciais? Não, elas não pensam. 
Quem pensam são os huma-
nos por trás das redes sociais, 
que sem nenhuma transpa-
rência dos algoritmos direcio-
nam para cativar e fazer uma 
lavagem cerebral nas pesso-
as, gerando esse ambiente de 
ódio”, afirmou.

Moraes disse que há dificul-
dade na regulação das redes 
sociais porque as big techs 
“faturam economicamente” 
e tem o “maior poder político 
e de geopolítica que se tem  
notícia na história”.

“Nós que acreditamos na 
democracia —e não impor-
ta se é liberal, progressista, 

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), afirmou na 
segunda-feira (18) que a regu-
lamentação das redes sociais 
e o fim da impunidade contra 
crimes de ódio são o caminho 
para a volta da normalidade 
democrática no Brasil.

As declarações foram da-
das uma semana antes de 
o Supremo julgar ações que 
podem derrubar trechos do 
Marco Civil da Internet —jul-
gamento considerado mais 
importante do semestre no 
tribunal.

“É necessário, para nós vol-
tarmos à normalidade demo-
crática, uma regulamentação 
[das redes sociais] e o fim des-
sa impunidade. Nunca houve 
nenhum setor na história da 
humanidade que afete mui-
tas pessoas e que não tenha 
sido regulamentado”, disse 
Moraes em seminário na As-
sembleia de Mato Grosso.

O ministro discursou por 
20 minutos sobre o tema “O 

conservadora— não podemos 
permitir essa continuação de 
manipulação contra os ideais  
democráticos”, disse.

O Supremo começa a julgar 
no próximo dia 27 de novem-
bro seis processos relaciona-
dos às redes sociais. O principal 
foco das discussões está no ar-
tigo 19 do Marco Civil da Inter-
net, sobre a possibilidade de as 

plataformas serem responsa-
bilizadas por conteúdo crimi-
noso divulgado por terceiros.

Os ministros também vão 
travar discussões sobre a 
possibilidade de bloqueio de 
plataformas por decisão ju-
dicial e sobre moderação de 
conteúdo nas redes.

A expectativa é que o Su-
premo promova mudanças 

no Marco Civil da Internet 
semelhantes ao que vinha 
sendo discutido no Congres-
so Nacional no âmbito de um 
projeto de Lei sobre regula-
mentação das redes sociais.

Relatada pelo deputado Or-
lando Silva (PC do B-SP), a pro-
posta acabou travada na Câma-
ra por oposição das big techs e 
ameaças a parlamentares.

CPI das Bets pode convocar influenciadores
A CPI das Bets pode 

votar nesta terça-feira 
(19) a convocação de ar-
tistas e influenciadores 
digitais envolvidos com 
a promoção de platafor-
mas de apostas virtuais.

Entre eles, a advoga-
da e influencer Deola-
ne Bezerra, os cantores 
Wesley Safadão e Jojo 
Todynho e o humorista 
Tirulipa. A reunião está 
marcada para as 11h.

Dos 168 requerimen-
tos na pauta, 79 são pe-
didos de convocação. A 
relatora da CPI, senadora 

Soraya Thronicke (Pode-
mos-MS), é uma das que 
quer ouvir os artistas.

“Sua participação é es-
sencial para entender 
como figuras influen-
tes ajudam a expandir 
o mercado de apostas e 
se elas estão cientes dos 
possíveis danos econô-
micos e sociais que essa 
atividade pode causar”, 
argumenta Soraya.

As convocações tam-
bém podem chegar a 
empresários investiga-
dos por lavagem de di-
nheiro. O senador Izalci 

Lucas (PL-DF) pede a 
convocação de Deolane 
Bezerra nesse contexto. 
Ela foi presa em setem-
bro pela Operação In-
tegration, da Polícia Ci-
vil de Pernambuco, que 
investiga um esquema 
de lavagem envolven-
do jogos ilegais. O par-
lamentar sugere que a 
influenciadora deponha 
na condição de testemu-
nha.

“Deolane pode esclare-
cer como influenciado-
res têm sido utilizados 
por plataformas de apos-

tas para atrair consumi-
dores. Pode também for-
necer detalhes sobre a 
rede de influenciadores 
que promoveu platafor-
mas sob investigação”, 
justifica Izalci.

A mãe de Deolane, So-
lange Alves Bezerra, e 
advogada da influen-
ciadora, Adélia Soares, 
também podem ser con-
vocadas a depor. Solan-
ge foi presa junto com a 
filha durante a Operação 
Integration, mas ambas 
foram liberadas por de-
terminação da Justiça.

Senadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS) é relatora da CPI

Divulgação 
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Trecho da Mário Ypiranga 
é liberado para tráfego

Divulgação

Local foi interditado na última quinta-feira 
(14), para a intervenção estrutural

 
Subida do Rio Negro supera números de 2023

A subida do Rio Negro, em 
2024, está mais rápida do que 
em 2023. Nesta segunda-feira 
(18), o Porto de Manaus divulgou 
que o nível das águas atingiu a 
marca de 13,85 metros. Um ano 
atrás, neste mesmo período, o 
nível era de 12,96 metros.

De acordo com o Porto de 
Manaus, o Rio Negro subiu 76 
centímetros nos últimos 4 dias. 
As subidas, que antes ficavam 
entre 1 e 4 centímetros, ga-
nharam força desde o último 
dia 9, quando o rio atingiu 12,33 

metros, cerca de 10 centímetros 
a mais do que foi registrado no 
dia anterior.

Nos dias 13 e 14 deste mês, o 
rio registrou a maior subida até 
então, que foi de 21 centímetros 
diários. 

Estiagem
O governador Wilson Lima 

declarou situação de emer-
gência para os 62 municípios 
amazonenses devido aos 
efeitos da estiagem. No dia 5 
de julho, ele já havia assina-

do o decreto de situação de 
emergência para 20 cidades e 
ampliou para mais 42, no dia 
28 de agosto.

No âmbito da assistência 
humanitária, mais de 3 mil 
toneladas de alimentos foram 
distribuídas para as regiões 
mais atingidas. Para aten-
der as famílias afetadas, o 
governo também instalou 41 
purificadores de água, sendo 
8 deles direcionados para a 
calha do Alto Solimões, além 
de enviar 4.250 caixas d’água 

para melhorar o acesso à água 
potável.

O Governo do Amazonas 
já enviou 202,6 toneladas 
de medicamentos e insumos 
para municípios das regiões 
dos rios Madeira, Juruá, Purus 
e Alto Solimões, 842 cilindros 
de oxigênio, além da instala-
ção de uma usina de oxigê-
nio em Envira. Também foram 
distribuídos medicamentos e 
insumos para diversos mu-
nicípios, totalizando mais de 
22,3 mil volumes.

última quinta-feira (14), para 
a intervenção estrutural, 
após o afundamento lateral 
da via apontar problemas na 
antiga rede de drenagem, 
cujos tubos eram de ferro 
e estavam comprometidos 
pela ação do tempo.

Para não prejudicar o trân-
sito, a Secretaria Municipal 

de Infraestrutura (Seminf) 
iniciou os serviços na vés-
pera do feriado da Procla-
mação da República, para 
aproveitar o fim de semana.

“O prefeito David Almeida 
viu esse feriado da Procla-
mação da República como 
uma oportunidade para 
solucionarmos de forma 

definitiva esse problema 
do desnivelamento aqui 
na avenida Mário Ypiranga 
Monteiro. Durante esses 
últimos dias, trabalhamos 
de forma ininterrupta com 
celeridade e compromisso 
com a população”, afirmou o 
secretário de Obras, Renato 
Junior.

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, e o secre-
tário municipal de Obras, 
Renato Junior, anunciaram, 
nesta segunda-feira (18), a 
liberação do tráfego de ve-
ículos no trecho desnivelado 
da avenida Mário Ypiranga 
Monteiro, nos dois senti-
dos da via. A liberação reduz 
transtornos do trânsito no 
horário de grande fluxo de 
veículos.

Os serviços de implan-
tação da nova e moderna 
rede de drenagem do trecho 
desnivelado sob o igarapé 
do Bindá foram concluídos 
após três dias de trabalhos 
ininterruptos. Foram im-
plantadas 80 aduelas pelos 
mais de cem trabalhadores 
que estão trabalhando na 
área, de forma ininterrupta. 
Para a liberação da via, os 
serviços estão concentra-
dos na etapa de compacta-
ção do solo, concretagem e 
para o asfaltamento.

“Nosso prazo de conclusão 
dessa obra é quarta-feira, 
o prazo está mantido, mas 

devido ao transtorno que 
impacta na vida das pessoas 
no trânsito, ainda hoje, pela 
parte da tarde, até as 16h, a 
gente vai liberar a via para 
o tráfego. Vamos continuar 
a obra no meio-fio, canteiro 
central e também nas cabe-
ceiras até quarta-feira, até 
finalizar completamente a 
obra”, explicou o prefeito 
David Almeida.

O chefe do Executivo mu-
nicipal destacou que o servi-
ço significa uma solução de-
finitiva por cerca de 40 anos, 
informando que serviços de 
modernização da rede de 
drenagem, como essa, de-
vem acontecer em outras 
áreas da cidade, como na 
avenida Constantino Nery, 
futuramente.

“Temos outras áreas iguais 
a essa, com a tecnologia de 
drenagem anterior, com tu-
bos Armco, que com o tempo 
vão afundando. Nós preten-
demos fazer intervenções 
futuras nesses locais tam-
bém”, informou.

O local foi interditado na 
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Divulgação

Rio Negro está no nível de 13,85 metros



Manaus, terça-feira, 19 de novembro de 2024



6  
redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Manaus, terça-feira, 
19 de novembro de 2024s Polícia

 

Bandidos invadem casa 
e matam homem a tiros

Divulgação 

Crime aconteceu na comunidade Nossa 
Senhora de Fátima, bairro Novo Aleixo

 
Mãe denuncia e filho é preso por tráfico

Um homem de 20 anos 
foi preso na segunda-
-feira (18), por tráfico de 
drogas, em Manaus. O 
mandado de prisão foi 
cumprido após a mãe do 
indivíduo o denunciar por 
ameaça.

Conforme a delegada 
Patrícia Leão, titular da 
DECCM Centro-Sul, a equi-
pe policial tomou conhe-
cimento da ordem judicial 
quando a genitora do indi-
víduo foi à delegacia regis-

trar um Boletim de Ocor-
rência (BO) contra ele.

“Em depoimento, a víti-
ma, que está grávida de 
oito meses, relatou que 
foi ameaçada e ofendi-
da pelo próprio filho. Ela 
disse, ainda, que ele faz 
uso de entorpecentes e 
danificou vários objetos 
da sua residência”, disse 
a delegada.

Segundo a delegada, 
no momento do registro 
da ocorrência, foi verifi-

cado que o homem tinha 
um mandado de prisão 
em aberto por tráfico  
de drogas.

“O suspeito foi preso 
no bairro Santa Etelvina, 
Zona Norte. As investiga-
ções irão continuar para 
apurar o crime denuncia-
do pela genitora dele”, fa-
lou a delegada.

O homem responde-
rá por tráfico de dro-
gas e está à disposição  
da Justiça.Prisão foi efetuada após a mãe do autor o denunciar por ameaça

Divulgação 

Um ataque crimino-
so deixou um homem 
identificado como 
Júlio Queiroz de Cas-
tro, de 39 anos, morto 
com 20 tiros dentro 
da própria casa, na 
rua Abel, comuni-
dade Nossa Senho-
ra de Fátima, bairro 
Novo Aleixo, Zona 
Norte de Manaus, na 
segunda-feira (18). A 
irmã da vítima e mais 
outra pessoa não 
identificada ficaram  
baleados.

De acordo com in-
formações de teste-
munhas, criminosos 
invadiram a casa e ao 
avistar Júlio efetua-
ram vários disparos 
com armas de fogo. 
O alvo seria Júlio, po-
rém as outras pesso-
as acabaram sendo 
atingidas.

“A vítima foi exe-
cutada com nítidas 
características de 

execução, foram en-
contrados mais de 20 
estojos e fragmentos 
de 9 mm e .40”, afir-
mou o delegado Da-
niel Verzani.

O homem cumpria 
pena em regime se-
miaberto por ten-
tativa de homicídio 
decorrente de uma 
briga no trânsito e ha-
via saído da cadeia há 
cerca de um mês. Ele 
fazia uso de tornoze-
leira eletrônica. 

A irmã do homem, 
Cátia Regina Castro 
Lavareda, 42, e outro 
familiar foram ba-
leados, socorridos e 
encaminhados para 
uma unidade hospi-
talar. Não há infor-
mações do estado de 
saúde deles.

A Delegacia Espe-
cializada de Homi-
cídios e Sequestro 
(DEHS) deve investi-
gar o caso.
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Lideranças indígenas 
reivindicam secretaria 

Divulgação
Entre os dias 15 e 17 de no-

vembro, o Parque das Tribos, 
na Zona Oeste de Manaus, 
sediou o I Encontro Ama-
zônico de Indígenas em 
Contexto Urbano. O evento 
reuniu dezenas de lideran-
ças de diversas etnias que 
vivem em áreas urbanas do 
Amazonas, especialmente 
na capital, para discutir po-
líticas públicas e fortalecer 
a identidade cultural indíge-
na nas cidades.

Dados do IBGE indicam 
que mais de 70 mil indí-
genas, pertencentes a 40 
etnias, residem em áreas 
urbanas do Amazonas, sen-
do a maioria em Manaus, 
considerada a cidade mais 
indígena do Brasil. A prin-
cipal demanda do encontro 
foi a criação de uma Secre-
taria Municipal dos Povos 
Indígenas, visando atender 
às necessidades específicas 
dessa população.

O cacique Ismael Mun-
duruku, presidente da Fun-
dação Parque das Tribos, 
coordenador do evento, en-
fatizou a importância da 

iniciativa. Ele acredita que 
a criação da secretaria vai 
permitir a implementação 
de programas que promo-
vam a educação, saúde, 
cultura e desenvolvimento 
sustentável das comunida-
des indígenas, fortalecendo 
sua identidade e garantin-
do seus direitos na capital 
amazonense.

“É preciso reconhecer a 
presença da população in-
dígena, principalmente na 
cidade de Manaus, que tem 
a maior quantidade de in-
dígenas do nosso país. Para 
isso, estamos unidos na 
criação da secretaria muni-
cipal dos Povos Indígenas”,  
explicou.

A cacique Lutana Koka-
ma também reforçou a ne-
cessidade de políticas públi-
cas direcionadas. 

“Nossa cultura e nossos 
direitos precisam ser res-
peitados e valorizados. A 
criação dessa secretaria é 
fundamental para que pos-
samos ter voz ativa nas 
decisões que nos afetam”, 
completou Lutana.

Manaus, terça-feira, 
19 de novembro de 2024 Geral

redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena

Apoio do poder público
O secretário de Articu-

lação Política da prefei-
tura de Manaus, Valfran 
Torres, participou do en-
contro e, representando 
o prefeito David Almeida, 
sinalizou positivamente  

sobre a criação da secretaria.
“O prefeito já demonstrou 

intenção de criar a Secre-
taria Municipal dos Povos 
Indígenas, reconhecendo a 
justiça e pertinência dessa 
reivindicação”, afirmou Val-
fran.

Além disso, o presidente 
da Fundação Estadual dos 
Povos Indígenas do Amazo-
nas, Nilton Makaxi, da etnia 
Hyxkaryana, esteve pre-
sente, reforçando o apoio 
estadual às demandas indí-
genas urbanas.

Principal demanda do encontro foi a criação 
de uma Secretaria Municipal dos Povos 
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Brasil encerra temporada 
contra Seleção Uruguaia

 

Rafael Ribeiro/CBF

Gabigol segue vetado para jogo contra Cuiabá
Gabigol, atacante do 

Flamengo, segue afasta-
do pela diretoria rubro-
-negra e não enfrenta o 
Cuiabá, na quarta-feira 
(20), pela 34ª rodada do 
Brasileirão. A informação 
divulgada inicialmente 
pelo jornalista Venê Ca-
sagrande foi confirmada 
pelo Lance!. O jogador, 
que já não enfrentou o 
Atlético-MG pelo Campe-
onato Brasileiro, segue 
fora, mas já tem data es-
tipulada para o retorno  

aos gramados pelo clube.
De acordo com apura-

ção do Lance!, a tendên-
cia é que a volta de Gabi-
gol seja na partida contra 
o Fortaleza, na próxima 
terça (26), pela 35ª roda-
da do Brasileirão, na Are-
na Castelão. Episódios de 
indisciplina após o título 
da Copa do Brasil teriam 
dado razão à decisão to-
mada pela diretoria do 
Flamengo: o jogador teria 
reclamado do técnico Fili-
pe Luís ao ouvir que seria 

substituído no intervalo 
da final contra o Galo.

Com a volta aos grama-
dos prevista para a próxi-
ma semana, Gabigol deve 
ter uma despedida dos 
gramados pelo Fla. A ten-
dência é que o camisa 99 
esteja disponível para as 
quatro partidas finais do 
clube pelo Brasileirão.

O motivo do afastamen-
to de Gabigol, do Flamen-
go, foi uma reclamação 
do jogador ao técnico Fili-
pe Luís após ser comuni-

cado que seria substitu-
ído no intervalo da final 
da Copa do Brasil. 

Momento depois, já 
fora da Arena MRV, o ca-
misa 99 convidou os co-
legas de time para uma 
festa do título na sua 
casa. Tal comemoração 
aconteceria ao mesmo 
tempo que a organizada 
pelo Flamengo. O jogador 
não foi à festa oficial do 
clube, e os companhei-
ros não compareceram  
na que ele deu.

Zagueiro Marquinhos agradeceu pela recepção 
calorosa em Salvador e pediu para que a 
torcida não abandone a Seleção Brasileira

Brasil e Uruguai colocam 
a rivalidade à prova, nesta 
terça-feira (19), na Arena 
Fonte Nova, em Salvador 
(BA). O jogo válido pela 12ª 
rodada das Eliminatórias 
Sul-Americanas da Copa do 
Mundo de 2026 começa às 
20h45 (horário de Manaus). 
Enquanto a Seleção Brasi-
leira vem de empate contra 
a Venezuela, em Maturín, 
como visitante, os uruguaios 
vêm de uma grande vitória 
contra a Colômbia, dentro 
de casa. 

A Celeste tenta emplacar 
um novo triunfo para ter 
chances de encostar na líder 
da Argentina. Apenas três 
pontos separam Uruguai e 
Argentina: 19 contra 22. O 
Brasil aparece na quarta 
colocação, com 17 pontos, 
e pode ultrapassar os uru-
guaios e pular para a vice-
-liderança. 

Escalações
A Seleção vai ter de lidar 

com novos problemas em 
seu último compromisso em 
2024. Vanderson, suspenso, 
e Guilherme Arana, lesiona-
do, foram cortados. Dorival 
Júnior convocou Dodô e Alex 
Telles, respectivamente, 
para substitui-los. Além dis-
so, Rodrygo e Éder Militão, 
por questões físicas, saíram 
da lista do treinador antes 
mesmo do início da Data 
Fifa. A tendência é que o 
técnico não realize grandes 
mudanças no XI inicial da 
Amarelinha para este jogo.

Portanto, o técnico Dorival 
Jr. deve escalar a seguin-
te equipe: Ederson; Danilo, 
Marquinhos, Gabriel Ma-
galhães e Abner; Gerson e 
Bruno Guimarães; Savinho, 
Raphinha e Vinícius Junior; 
Igor Jesus.

O Uruguai recuperou o fô-
lego após o triunfo diante 
da Colômbia, mas Marcelo 
Bielsa continua pressiona-
do. O treinador enfrenta 
turbulência nos bastidores 
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Manaus, terça-feira, 
19 de novembro de 2024s Esporte

Getty

Camisa 99 deve voltar contra o Fortaleza

da Celeste. “El Loco” ainda 
estuda o Brasil, mas tende 
a manter o time que con-
quistou os três pontos na 
rodada passada das Elimi-
natórias. Nomes como Ser-

gio Rochet, do Internacional, 
e Puma Rodríguez, do Vasco, 
estão à disposição, mas De 
Arrascaeta e De la Cruz, do 
Flamengo, estão fora.

Os uruguaios devem ir a 

campo com: Rochet; Nández, 
Giménez, Santiago Bueno, 
Olivera; Federico Valverde, 
Manuel Ugarte, Bentancur; 
Pellistri, Maximiliano Araújo 
e Darwin Núñez.
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Manaus, terça-feira, 
19 de novembro de 2024 Esporte

João Normando/AMFC

Time amazonense está na 11ª colocação, com 45 pontos conquistados

Divulgação 

Empresário Junio Cesar Martins é administrador e idealizador da Use 
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Manaus, terça-feira, 
19 de novembro de 2024s Economia

 

Procon-AM lança formulário 
de denúncias contra fraudes

Divulgação

Consumidores poderão relatar situações abusivas durante Black Friday

disponível no site oficial 
do órgão: https://www.
procon.am.gov.br/ e pode 
ser acessado por consu-
midores de todo o estado 
do Amazonas.

O órgão orienta que as 
denúncias sejam feitas 
com o máximo de deta-
lhes possível, incluindo 
imagens dos produtos, 
comprovantes de paga-
mento e informações cla-
ras sobre a situação. A 
precisão e veracidade das 
informações são essen-
ciais para que as devidas 
ações sejam tomadas.

Além deste novo canal, 
o Procon-AM também 
mantém seus tradicio-
nais canais de atendi-
mento ao consumidor. 
Os interessados podem 
entrar em contato pelo 
telefone (92) 3321-4009, 
pelo número 0800 092 
1512, ou ainda pelo e-mail 
fiscalizacaoprocon@pro-
con.am.gov.br.

Com objetivo de com-
bater as eminentes prá-
ticas abusivas e fraudes 
comuns durante a Bla-
ck Friday. O Instituto de 
Defesa do Consumidor 
(Procon-AM) lançou na 
segunda-feira (18) um 
canal de denúncias com 
objetivo de assegurar que 
os consumidores possam 
aproveitar as promoções 
de forma segura, sem 
serem prejudicados por 
cobranças indevidas, pu-
blicidade enganosa ou 
outras irregularidades. O 
órgão reitera que a cola-
boração dos consumido-
res é fundamental para a 
criação de um ambiente 
de compras mais trans-
parente e justo durante a 
Black Friday.

Via novo formulário, os 
consumidores poderão 
relatar situações como ta-
xas ocultas, anúncios fal-
sos, preços inflacionados 
e outras práticas ilegais 

que possam prejudicar as 
compras. O diretor-presi-
dente do Procon-AM, Jalil 
Fraxe, reforça que, para 
que o combate a esses pro-
blemas seja eficaz, é fun-
damental que as vítimas 
de fraudes denunciem 
as situações, contribuin-
do para a fiscalização e 
aplicação das normas.

“O Procon-AM já ini-
ciou ações de fiscaliza-
ção no Centro de Manaus, 
e em breve iremos em 
alguns shoppings da ci-
dade visando garantir 
que as promoções se-
jam seguras e que os 
direitos dos consumido-
res sejam respeitados”,  
frisou.

Fraxe também destacou 
o papel ativo dos consu-
midores, que devem ser 
vigilantes e denunciar 
qualquer violação de seus 
direitos durante o período 
promocional. O link para 
enviar denúncias já está 



Manaus, terça-feira, 
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Marcia Beiersdorf
 Marcia Beiersdorf é o tipo de mulher que 

você gostaria de apresentar à família. 
Toda perfeita, ela conquista com a sua 
beleza e simpatia, mas, entre quatro 
paredes, é capaz de levar qualquer 

homem ao delírio!
Dona de um corpo escultural alcançado 

com muita dedicação, a loira paranaense 
que atua como Personal Trainer.
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Em reconhecimento 
aos esforços do Brasil 
com a redução do des-
matamento da Amazô-
nia em 31%, em 2023, a 
Noruega fará a doação de 
US$ 60 milhões, cerca de 
R$ 348 milhões na cota-
ção desta segunda-feira 
(18), para o Fundo Ama-
zônia. O anúncio foi feito 
pelo primeiro-ministro 
Jonas Gahr Støre, neste 
domingo (17), durante a 
Conferência Global Citi-
zen Now: Rio de Janeiro. 
O Fundo Amazônia é ge-
rido pelo Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES), 
sob coordenação do Mi-
nistério do Meio Ambien-
te e Mudança do Clima 
(MMA).

Para o presidente do 
BNDES, Aloizio Merca-
dante, é mais uma de-
monstração importante 
da confiança do mundo e, 
em especial, da Noruega, 
ao compromisso do go-
verno do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva com 
a redução do desmata-
mento, a preservação da 
Amazônia e com a mi-
tigação dos efeitos das 
mudanças climáticas.

“A Noruega é um país 
com quem temos uma 
longa parceria e que se-
gue se fortalecendo”, dis-
se Mercadante, em nota.

O primeiro-ministro 
Støre destacou os refle-
xos obtidos a partir do 

Noruega anuncia doação 
ao Fundo Amazônia

redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena
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combate ao desmata-
mento no país. “O suces-
so do Brasil na redução 
do desmatamento é uma 
prova clara das ambições 
e da determinação do go-
verno Lula. Mostra como 
medidas direcionadas 
podem produzir resulta-
dos importantes para o 
clima e a natureza,” afir-
mou.

Segundo a diretora So-
cioambiental do BNDES, 
Tereza Campello, o Fun-
do Amazônia alcançou a 
marca de R$ 882 milhões 
em aprovações de proje-
tos este ano. 

Ela disse que certamen-
te o Fundo Amazônia é 
um dos mais auditados 
do mundo e o BNDES 
segue reforçando a sua 
governança, na busca 
de ampliar o impacto na 
proteção ambiental, na 
bioeconomia e na inclu-
são social na região ama-
zônica.

“Essa nova doação da 
Noruega mostra que es-
tamos num caminho 
auspicioso para amplifi-
car ações que beneficiem 
ainda mais pessoas e a 
natureza naquele terri-
tório”, pontuou Tereza 
Campello.

De acordo com o BN-
DES, dados do Projeto de 
Monitoramento do Des-
matamento na Amazônia 
Legal por Satélite (Prodes/
Inpe), indicam que no perí-
odo entre agosto de 2023 

e junho de 2024, o des-
matamento na Amazônia 
no Brasil chegou ao nível 
mais baixo desde 2015. O 
patamar é o quinto menor 
índice desde o início das 
medições, em 1988.

“É crucial para o cli-
ma e a natureza global 
que o Brasil atinja seus 
objetivos de controle do 
desmatamento. Por meio 
de nosso apoio ao Fun-
do Amazônia, estamos 
ajudando a proteger um 
dos ecossistemas mais 

importantes do planeta”, 
comentou o primeiro-mi-
nistro norueguês.

A meta do governo bra-
sileiro de zerar o desma-
tamento na Amazônia é 
até 2030, o que é “funda-
mental para a maior flo-
resta tropical do mundo, 
que desempenha um pa-
pel essencial na regula-
ção climática global”, se-
gundo o BNDES.

O ministro norueguês 
do Clima e Meio Ambiente, 
Tore Sandvik, lembra que as 

florestas tropicais do mun-
do absorvem e armazenam 
bilhões de toneladas de CO² 
e o investimento na preser-
vação da floresta tropical é 
um dos mais importantes 
que o país realiza. 

“Desde que Lula reas-
sumiu a Presidência em 
janeiro passado, o desma-
tamento diminuiu drasti-
camente, mostrando que 
o Brasil é um líder global 
e uma força motriz na 
proteção das florestas tro-
picais”, afirmou.

Primeiro-ministro elogia atuação do 
Brasil no combate ao desmatamento


